

Anuncios en primera plana, en céntimos línea de espacio en la segunda, etc.

Teléfono núm. 156

Toda la correspondencia administrativa, debe dirigirse al Sr. Administrador de EL PROGRESO

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

PREMIOS DE SUBSIDIACION... En esta Provincia y Península, en mes... En el extranjero, en trimestre...

FUNDADOR, Santiago García Cruz

M. y M.

La primera eme mayúscula es la abreviatura de "Montes", y la segunda la de "Mar".

Montes y mar son las características de Tenerife, tierra a dentro, montes, calvos o cubiertos de verdura...

Montes y mar son bellos y benéficos.

Montes y mar son muy codiciados en verano, pues en esa estación es que sus caricias adquieren el máximo de provecho.

En estos los montes nos regalan frescura, sombras, reposo silencio, y el mar "sirve" para zambullirnos y neutralizar, en parte, los picores de las elevadas temperaturas.

Por esto, montes y mar son más amados y frecuentados en verano que en ninguna otra época del año.

Ya se acerca el verano. Claro que hoy, festividad de San José, estamos más lejos del estío que el domingo a las doce y cinco minutos del día.

El verano se acerca y por aquella razón de utilitarismo que ya nombramos, los montes y el mar volverán a estar de moda.

Desde hace unos años, por los meses de verano se promueven frecuentes y enconados rifrajes, por si es necesario habilitar baños marítimos y playas conforme a la importancia de esta capital y al refinamiento y a la densidad de la mugre corporal del vecindario y forasteros.

El año anterior se produjo un alboroto alarmente y referente a este asunto. Y los ánimos se apaciguaron cuando unos cuantos señores se reunieron y dijeron que habían acordado establecer unos baños auténticos en no recordemos que playa inmediata a la carretera de San Andrés.

Los baños en proyecto casi se daban por hechos. Más pronto no habían un alfarero una cazuela melada, y un vidriero, una botella común, sin filigranas.

Pero transcurrió el verano... y si te vi no me acuerdo. En 1929 continuaremos zambullendo en los sitios tradicionales; en todos menos en el "charco de la Cazona".

Con los montes ocurre algo semejante.

Poseemos soberbos montes, a no grandes distancias del casco de la población; pero ¿quién llega a ellos? Las nevadas y caminos que a ellos llevan, son lo peor que se ha hecho y de lo más terriblemente mal conservado que se puede calcular.

Y dentro de los bosques se pierde el más pintado. Las veredas se borran y llegan a orientarse el excursionista a veces cuesta muchos suspiros. Y, además, extravíase el "plata" se prodiga. Toma el lector una vereda para dirigirse a un lugar determinado, y después de muchas fatigas se halla en otro lugar muy distante o en el mismo de donde partió.

Se haría una labor provechosa si las veredas y los caminos que conducen a nuestros bosques fuesen puestas en buenas condiciones y conservados; y si en las veredas de los montes se pusieran carteles señalando los sitios a que por cada una se va.

Con esto y con unos buenos baños marítimos y unas playas limpias, el verano podría pasarse medianamente. Pero vamos viendo que estas cosas son no más que fantasmas de verano; algo así como la serpiente de mar.

TUDOR. Cristianos y judíos celebrarán la Pascua de Resurrección el mismo día

Por primera vez desde hace 347 años todas las sectas de cristianos y judíos celebrarán al mismo tiempo, el día 31 del corriente, el domingo de Pascua de Resurrección, porque el Synodo de la Iglesia Ortodoxa, reunido en Bucarest, ha decidido adelantar 14 días su fecha de Pascua, trayéndola al Domingo de Resurrección del calendario Gregoriano.

Esta decisión hace desaparecer la diferencia nacida de la reforma Gregoriana de 1582, cuando las Iglesias Ortodoxas negaron a aceptar la disminución de diez días acordada por los gregorianos, por la acumulación de los diez días de exceso, producida por error de Julio César, al determinar que el año tenía 365 1/4 días, cuando era sólo de 265,24 días.

Desde 1852, la diferencia de una centésima parte de día ha formado cuatro días más, haciendo un total de 14 días que la Iglesia Ortodoxa borra de su calendario a contar desde la Pascua de Resurrección de 1929.

Este hecho ayudará a las autoridades superiores de la Iglesia Católica Romana a reunir sus Congresos Euménicos (como ya lo han hecho las Iglesias Ortodoxas) para estudiar la demanda de la Sociedad de Naciones, que solicita la celebración de la Pascua con una fecha fija y la simplificación del calendario.

OBITUARIO

En Valle Guerra ha dejado de existir la respetable señora doña Juana García de Paz, persona muy estimada en aquel pueblo.

Ha fallecido en La Laguna una niña hija de don Francisco Rojas.

A los familiares de las finadas expresamos nuestro pésame.

Ha fallecido en esta capital, víctima de breve enfermedad, la estimada Srta. Emelina Albelo y Díaz-Llanos, muy apreciada por sus numerosas amistades.

Reciban sus familiares nuestro sentido pésame.

LOS QUE VIAJAN

Esta mañana llegaron procedentes de Puerto de la Luz, don Juan Rebozo e hija, don Antonio Orrios, don Eugenio Monell, don José Hernández y familia, don José Martín, don José Pérez, don Blas González, don Miguel Hernández, don Juan González y señora y don Domingo Bello.

Anoche se embarcaron para Puerto de la Luz don Agustín de la Nuez, don Juan Bautista y don Isidro Rojas.

LAS BATERIAS de placa Peririx y los acumuladores de encendidos Pfalzgraf no tienen rival para radio-telefonía. Véalos casa Arrienza, San José, 39.

DEL MOMENTO LA REVOLUCIÓN MEXICANA

Pendiente está, a la hora presente, de cuando ocurre en Méjico, la opinión del mundo. Mejor dicho, las dos fundamentales opiniones, los dos irreconciliables postulados: el conservador y el socialista.

Y son éstos el terrateniente y el católico. El propietario, el amo absoluto del suelo de Méjico, (que dejó de serlo desde que Juárez dió un puntillazo al problema de la tierra), y el fanático encorcelizado. Encendido en cólera, en odiosidad irrefrenable hacia los hombres que en los últimos tiempos han gobernado a Méjico, por haber mantenido éstos, desde las esferas del poder, la sustancialidad de la Constitución, su imperio por encima de intereses y privilegios seculares. Y he ahí el problema en toda su descarnada realidad.

Luchan la Iglesia Católica y el ex-terraniente mejicano contra el poder constituido, porque éste ha hecho valer las reformas agrarias allí implantadas tiempos atrás. Si el Gobierno actual de Méjico, y los que después de Juárez le han precedido, hubieran echado por tierra lo relativo a la propiedad, devolviendo a la iglesia y a los ex-amos de Méjico su antiguo poderío, Portes Gil, Calles, Obregón, etc., serían benditos y glorificados, proclamados "salvadores de Méjico", soberanos; en una palabra, se levantarían para ellos altares y por sus altares y sus nombres se celebrarían innumerables sufragios. Pero... estos gobernantes se han inclinado del lado del pueblo que amó Jesús, del pueblo pobre y sufrido del patria, y claro está, se han ganado la odiosidad de los clérigos y de los expropiarios que ayer poseían las dos terceras partes de territorio mejicano.

¿Vé el lector claro? ¿Se forma una idea lógica, precisa, exacta, del problema?

No es la religión—en su aspecto espiritual—lo que en Méjico se persigue. Es la abierta rebelión, frente a las leyes de la República, por parte de los que no se resignan a perder su poderío absolutista, la que se trata de sofocar, de reducir. Es la ambición, la ambición ciega, inmoral, la que se quiere anular. ¿Por qué no lo confiesa así la prensa de derechas? ¿Por qué no lo proclama así la Iglesia, lejos de apelar al subterfugio y al equívoco? La verdad clara, escueta, debe estar por encima de todo.

El problema de Méjico es, pudiera decirse, el problema actual del mundo. Es la pugna, allí con caracteres de lucha sangrienta, acá, en Europa, más apaciguada, de las dos fuerzas rivales, de los dos postulados en guerra, en franca guerra: reacción y socialismo. Así, ¿puede asustar lo de Méjico? No. Inquietarnos, sí, porque de su resultado depende, en poco o en mucho, el porvenir del Socialismo. Y de ahí que la conciencia liberal del mundo pose sus ojos en Méjico y aguarda, con natural incertidumbre, el resultado de los acontecimientos.

Una faceta curiosa prodiga la actualidad revolucionaria mejicana. Aquella de advertir como el ideal más pacífico, más humano precisa, en ocasiones críticas del esfuerzo armado. La democracia cristiana salvadora de Juárez y de Obregón, el socialismo moderado y político de Calles, con todo su postulado pacifista, véase obligado, paradójicamente, a recurrir a las armas a objeto de contener la piratería y la bárbara alzada de los que quieren resucitar para Méjico épocas de tiranía y de abyección absolutas. Ello será un contrasentido, pero cuando el adversario esgrime el puñal y prende la mecha, ¿qué mucho será contestar a tono? No nos parece elogiabile la situación de sangre mejicana, ni aun excitemos al Poder a reprimir con dureza los acontecimientos, pero estamos a su lado, no sumamos a su brazo y a su voz, en estos momentos críticos, de verdadero peligro, que amenazan a la libre República.

J. SOSA SUAREZ Para sus males del riñón. EVIAN

POR REFLEXION Los divorciados se vuelven a casar

Los matrimonios entre divorciados son cada día más frecuentes en Londres. Las estadísticas de 1928 demuestran que setenta parejas londinenses volvieron a unirse en lazos matrimoniales después de haber estado divorciados durante algún tiempo. En la mayoría de los casos las nuevas uniones se han hecho sin solemnidad alguna, asistiendo únicamente los testigos.

Sin embargo, dos parejas de divorciados que han vuelto a casarse han celebrado su nueva unión con gran suntuosidad, invitando a todos los amigos y familiares que asistieron a la primera boda y volviendo a cruzarse regalos entre los contrayentes y recibiendo obsequios de las amistades.

Hace unos años estos matrimonios de parejas divorciadas eran completamente desconocidos. Algunas de estas nuevas uniones han sido determinadas por episodios muy curiosos.

Uno de los más interesantes es el de unos nuevos esposos que se han vuelto a casar después de varios años de divorcio, a consecuencia de un accidente en la vía pública. El hecho ocurrió en la siguiente forma: El ex marido iba guiando su automóvil, y por una falsa maniobra chocó violentamente con un "taxi". La señora que iba en el "taxi" fue conducida al Hospital para prestarle la primera asistencia. El causante de la desgracia se presentó en el hospital para interesarse por la señora herida, que resultó ser su ex esposa. Durante la convalecencia hicieron las paces, y al poco tiempo se volvían a casar.

No obstante esto, la mayoría de los nuevos matrimonios entre los divorciados es debido a que con la separación olvidan los disgustos originados por un excesivo amor propio en la mayoría de los casos.

También podrá ser debido a que vale más ruin conocido que bueno por conocer.

Por otra parte, eso de casarse diez veces con diez hombres distintos, está ya anticuado. La última palabra en esta materia es casarse 20 veces con el mismo hombre.

Siempre es un orgullo y... un record nupcial.

LA BODA DEL JUEVES La novia hace su equipo

La princesa Marta de Suecia, que el 21 de marzo contraerá matrimonio con el príncipe heredero de Noruega, está muy ocupada cosiendo su equipo, como cualquiera otra muchacha del país.

La princesa Marta, que sabe hacer toda clase de labores de aguja, ha decidido que su ropa interior no sólo sea todo lo bonita que corresponde a una princesa, sino que tenga además el valor de estar cosida por ella misma.

La princesa Marta será la primera persona de la Familia Real que se case en la capilla del Salvador desde hace trescientos años.

La última princesa que se casó en esta histórica iglesia fue la princesa Ana de Noruega, que se casó con el rey Jaime de Escocia, a principios del siglo XVII.

La boda de la princesa Marta se celebrará con gran solemnidad y magnificencia, aún cuando las Familias Reales de Noruega y de Suecia se distinguen por su austeridad y modestia.

Noticias del Ayuntamiento

La reunión de ayer

Con la presidencia del alcalde, señor García Sansbría, se reunió ayer tarde la Comisión permanente de este Ayuntamiento adoptando los acuerdos siguientes, entre otros sin interés:

Vestir a los guardias de circulación con este uniforme:

Guerrera cerrada con cuello alto y pantalón, de paño azul marino con una hilera de botones dorados iguales a los que actualmente usa la Guardia municipal.

Casco del mismo color, análogo al usado por la Guardia de Seguridad con placa con el escudo de la ciudad.

Guantes blancos y cinturón avellana, y en el lado derecho y pendiente de éste último, un pequeño revólver.

Botas negras y pito pendiente de un cordón.

Adquirir a don Antonio Vandewalle una parcela de terreno en la calle de Pi y Margall, valorada en 6.119'79 pesetas.

Aceptar el precio dado por sus propietarios a las aguas de Aguirre y que se les abone una suma por compensación.

Librar al presidente de la Comisión de las fiestas de mayo, mil pesetas, para satisfacer los trabajos preparatorios que se vienen realizando.

Permisos de acoples

Se han concedido los siguientes permisos de acople a la tubería de agua a presión:

A doña Rosario Alfonso Gorriñ, para la casa número 8 de la calle de Ferrer.

A doña Juana Guanche, para la casa número 65 de la calle de Angel Guimerá.

A don Pedro Martín Padrón, para la casa número 25 de la calle de Carmen Monteverde.

Las Compañías de Seguros contra accidentes del trabajo

Se ha dispuesto por real orden de Trabajo y Previsión que cuando, por consecuencia del sistema utilizado para el cálculo de las primas y redacción de las pólizas, no conste en el libro-registro de las Compañías de Seguros y Mutualidades el número de obreros que tienen afectos los respectivos patronos asegurados, se consigne en los estados el dato del importe de los salarios, distribuido en los grupos de clasificación que determinan los modelos aprobados por la real orden de 24 de noviembre de 1928.

Que el plazo concedido para dar cumplimiento a estos servicios complementarios de la estadística de accidentes del trabajo se extienda a todo el primer trimestre del año siguiente al que los datos se refirieran.

DE SOCIEDAD

En breve se celebrará en esta capital el enlace matrimonial de la simpática señorita Concepción Abreu Cabrera y el estimado joven don Aurelio Santaella Tuells.

En la parroquia de San Francisco se verificó anoche la boda de la señorita María del Rosario Pérez Alvarez, con el joven don Julián García López.

El sábado pasado contrajo matrimonio en esta capital con la bella señorita Carmen González y González el joven don Angel Lucas Martín.

Apadrinaron a los contrayentes don Félix González y González, hermano de la novia, y la señorita María Díaz García.

En Guimar ha contraído matrimonio con la señorita Pilar Bethencourt Rodríguez, el joven don Juan Díaz Rodríguez, siendo apadrinados por doña Felipa Rodríguez de Hernández y don Manuel Angulo Almenar, médico titular de aquella villa.

Muchas felicidades.

"Cupones Iberia"

Exijanlos en todos los establecimientos en donde efectúen sus compras, con los que obtendrán bonitos y sorprendentes regalos que podrán admirar en la Exposición permanente de la calle Alfonso XIII, número 17-110, en la calle de Alfonso XIII, número 36.

COMENTARIOS EL RAYO DE LA MUERTE

Una vez más trae el inalámbrico hilo una noticia sensacionalísima cuya procedencia puede comprender perfectamente el lector que ha de ser yanki. ¿De dónde sino de allí han de venir las más notables, sensacionales y variadas noticias? La poderosa Yanquilandia está conceptuada—y se ha ganado muy bien este concepto—como la nación más notable para ofrecernos toda clase de emociones, y eso que impera con rigorismo la ley seca, que si no, buenas serían estas noticias en sobrosidades. De allí vienen las noticias del más jocos y disparatado divorcio, del más ridículo de los bailes—contorsiones y cimbreamientos sádicos—, del más peregrino testamento, del más original y famoso casamiento; de allí surge, en definitiva, todo lo que sea original, estrambótico, folletinesco y fuera de tono.

De allí había de surgir pues el famoso rayo de la muerte, inventado recientemente por dos sabios americanos. Este rayo, según dice la noticia que leemos, cuyo uso se estudia como un arma defensiva y también como desinfectante en caso de epidemia, proviene de una corriente eléctrica de un millón de voltios y tiene un alcance de cien metros. Lo bueno no está encerrado aquí sino en la forma de manejarlo, ya que se asegura que la potencia destructiva es tal, que los operadores deben resguardarse detrás de una muralla de cemento armado de dos metros de espesor para evitar los mortíferos efectos.

He aquí un nuevo elemento bélico que causará su horror en los centros pacifistas y pondrá la carne de gallina a muchos de los componentes de ellos.

De modo, que la tan cacareada paz universal no es más que un aperitivo que estamos tomando hasta que surja un invento que sea capaz, por la naturaleza del mismo, de destruir toda una ciudad con solo dar vuelta a una manivela y sin salir ni moverse de casa?

No comprendemos como los sabios, en lugar de crear inventos que reporten beneficios a la humanidad, se complacen, por el contrario, en crear gases, armas, rayos, para destruir, mermarla en lo posible. Bónito modo de conquistar la estimación de sus hermanos los humanos.

Estos sabios americanos han creído descubrir el modo de poder arrasar sin ser ellos arrasados, porque supongo—y no me equivocaría en su invención—que las miras de su invento han sido encaminadas al acto bélico probable.

Bien mirado y por las noticias que van llegando un día y otro día, reconocemos que la obra pacifista de la S. de la N. es una comedia burocrática, donde los altos personajes juegan a diplomacia, sin confianza alguna en trocar su juego en una tangible realidad. Es lo que dirán ellos: somos demasiados, tenemos tan varios caracteres, poseemos tan distinta lengua, somos de tan diversas razas, obramos tan indistintamente unos de otros que no puede surgir, así como así, una paz universal que asegure la buena armonía de todos los reinos; juguemos pues un poco al escondite y pintemos con bellos colores lo que solo es factible en el reino de la Utopía.

Y claro está, cada cual busca la forma de restar fuerza al vecino, haciéndose más fuerte que él con inventos que sirvan y puedan eliminarlo, rompiéndole la crisma en cuanto pronuncie unas palabras fuera de tono o lugar.

Todo Dios inventa cosas como arma defensiva, como si tuvieran previsto el momento de hacerse fuertes contra quienes no piensan siquiera en que pueda surgir lo que tantos motivos de previsión origina; pero, ¿en un mundo que se debate la paz de ese mundo, debiera estar permitido dedicarse a los inventos de esa naturaleza? He aquí como estos sabios, admirados hoy, por la magnitud de sus inventos, serán maldiciones mañana, y quizá saber si las maldiciones le vendrán, a saber, de sus mismos deudos y compatriotas.

Mientras los sabios se dedican a la invención de armas mortíferas, la gente se queda en ayunas ante una enfermedad o epidemia imprevista, ante una causa fisiológica desconocida, incluso para los mismos médicos; ante un problema sociológico que

podría sustituir al tan enclenque y sin valor como el que acida Nadie se preocupa de dar trabajo al parado ni aliviar la enfermedad a un enfermo; parece que esto son problemas secundarios que no afectan lo más mínimo la marcha de un país. Que miles de obreros vaguen no tiene importancia, que un enfermo se encuentre con que los médicos no saben lo que tiene cerca de valor, la sociedad no admite más que aquellos que dentro de un tiempo dan a otra sociedad, por otro representada y rejida.

La moral de la vida parece que no es otra que la de vencer al más débil, reduciendo o a la obediencia, por medio de la esclavitud y la humillación.

Todavía, en plena era progresista, mecánica, dominada a de los elementos, existe la arbitraria ley del más fuerte, quedando la razón reducida a una pura metáfora social. No se piensa más que en destruir, en desgojar, en desconjuntar lo construido, siendo así que debiera procurarse en todo momento crear, crear y crear.

Que los sabios dediquen su sabiduría a otras cosas, por ejemplo: la medicina, tan poco conocida todavía y practicada por tanto acémica a la sociología, tan ridícula tan impotente, que abandonen esos estudios encaminados a la destrucción del planeta y del que lo habita.

En resumen de cuentas ¿podría hacerse sabio el asesino que inventa un arma de combate—siempre fraticida—? ¿Será posible que se enteezca a un hombre que por él, por su invento, causó la muerte a tantos otros hombres completamente inocentes de las maquinaciones diplomáticas y llevado como cordero a la línea de fuego?

Mal que nos pese, la humanidad posee un arma más para combatir al enemigo, a ese enemigo a quien no se odia ni se conoce; pero al que se mata.

F. Ferrándis-Tur.

Marzo 1929.

DE BUENOS AIRES

El imperialismo yanqui

Todo el entusiasmo con que el presidente de los Estados Unidos del Norte fué recibido aquí y los gratos recuerdos dejados por sus discursos, que hablan hecho pensar a muchos ilusos que la patria de Lincoln estaba dispuesta a ser de veras hermana de las Repúblicas de habla castellana, son ahora solamente melancólicos recuerdos, espejismos de ilusiones, parte del romanticismo heredado de la madre patria y nada más.

El imperialismo yanqui, con las nuevas medidas adoptadas en distintos países de la América Latina y su intromisión para imponer su predominio moral y material en Nicaragua y la ocupación de Haití, contrasta a todo principio de justicia humana, ha arrastrado la venda de los ojos a los crédulos y a los ciegos.

Del Capitolio norteamericano nos llegan los avances de las terribles leyes proteccionistas, que hieren directamente las carnes y los productos agrícolas de la Argentina con un arancel bárbaro, y otros proyectos de ley para impedir toda importación que pueda hacer competencia a los similares del Tío Sam.

Nuestra Prensa, amable, pero únicamente, comenta las palabras de fraternidad pronunciadas por mister Hoover haciendo "perdent" a las nobilísimas, generosas dignas del presidente argentino, H. póno frígeren, son vibrantes de entusiasmo de sentimiento humanitario y que le valieron numerosos mensajes de felicitación.

No dudábamos que después del encuentro de los dos mandatarios y las promesas encerradas en la elevada manifestación de Mr Hoover un nuevo rumbo se señalara hacia las naciones que visitara; pero los hechos nos demuestran lo contrario y que, para Yanquiandía, el interés priva sobre todo.

Si ante la generosa doctrina de Saenz Peña "la América para la Humanidad" es un ridículo intrascendente la divisa egoísta de Monroe "la América para los americanos", se restringe todavía más en el ambiente de "América íntegra para Yanquiandía".

Los comentarios son superfluos; una vez más nos encontramos frente la dura realidad de los hechos, que son la más clara negación del tan sonado espíritu de fraternidad de que a ardea la Prensa norteamericana por cualquier acontecimiento y ante cualquier conflicto en el que el coloso se encuentre empeñado.

La muerte de Sandino

Los diarios argentinos publican la carta que el exilio general Sandino acaba de dirigir a los quince presidentes del Nuevo Continente donde el habla las tradiciones, el sentimiento, latén al unísono con el corazón español.

Prima el jefe revolucionario lo que significa la violación de la libertad de Nicaragua su estado actual, el desprecio con que los invasores consi-

derán la independencia de los pueblos débiles y ruega que los jefes de nuestras Repúblicas intervengan y hagan cesar la esclavitud que sufren por la indiferencia y apatía de quienes deberían, en salvaguardia de los caros intereses, no permitir la afrenta; ni la política que tiende poco a poco a subyugar los países orgullosos de su democracia, de sus leyes y de una soberanía que tantas y tan cruentas luchas costara y que no están dispuestos a perder de ningún modo.

Sandino promete combatir hasta la muerte para que los imperialistas abandonen la tierra conquistada con la complicidad de los nicaragüenses débiles o vendidos a la Banca de Nueva York. Y, en caso de verse obligado a capitular, avisa que se retirará transitoriamente, a Méjico, no vencido, sino esperando el momento propicio para volver a empuñar las armas en defensa de la santa causa que defiende y formar un ejército numeroso para derrotar al enemigo.

La carta de Sandino, a la que siguieron otras declaraciones (las que he resumido) ha impresionado gravemente a la opinión pública, que es admiradora del intrépido y joven caudillo y sigue con el más vivo interés todos sus actos y los episodios de la temeraria lucha, deseando que siga triunfante al fin de la gloriosa jornada.

BOXEO

La pelea Uzcudun-Sharkey

El vicepresidente de la Madison Square Garden Corporation, señor Carey, ha manifestado que el primer boxeador que se enfrentará con Paulino Uzcudun será probablemente Jack Sharkey.

Esta declaración del señor Carey contradice la noticia facilitada por la Directiva de la misma entidad, según la cual Paulino iba a luchar con Schmeiling y el vencedor de este encuentro se enfrentaría con Sharkey.

La pelea de Sharkey

Sharkey ha tenido recientemente una conversación con un periodista, al que manifestó que tiene veintiseis años que empezó a boxear en 1924, que ha celebrado hasta la fecha 39 combates, que ha hecho el servicio militar en la Marina, que empezó a trabajar a los dieciséis años como peón, que no sabe apnas leer y mucho menos escribir, que es casado y tiene tres hijos, que uno de ellos será boxeador, que ha ganado más de 200 000 dólares, que Tunney es un pretencioso y que con tanta autoridad como él podría dar, si quisiese conferencias sobre Shakespeare.

Todo esto lo ha manifestado Sharkey a un periodista americano; por si hubiese poco con ello, el bostoniense ha dicho que era el púgil más calificado y con más merecimientos para ostentar el cetro mundial.

CUENTO

Los diez mandamientos de la mujer

ESCENA I

Emma y Antonio en la época de noviazgo, encuéntranse en un "cine". En la pantalla, como prólogo de un film de nominada, se lee: "Lo que debe ser la donna:

- I. Honesta.
II. Limpia.
III. Hacendosa.
IV. Heroína en la adversidad.
V. Perca en la comida.
VI. Caritativa.
VII. Humilde.
VIII. Sin el vicio de los celos.
IX. Madre modelo.
X. Poco habladora.

—¿Qué te parece, Emma?
—Muy morales y de gran enseñanza para muchas que no conocen sus deberes, Antonio.

—Sin embargo, lo de la continencia en la comida, reuniendo las otras virtudes, es algo exagerado.

—Nada de eso, bien mío. No puede ser hacendosa la mujer que despierra en el yantar. La mujer, además, debe ser siempre delgada, espiritual y romántica; de tal suerte se hallará segura del cariño de su esposo y no atormentará a su marido con los celos.

ESCENA II

Emma y Antonio a los tres meses de la coyunda

—Te veo más delgada, palideces de día en día y temo que enfermes, Emma.

—No sales nunca a ver a tus amigos.

—¿Emma mía!... ¿Entonces el mucho cariño, como el exceso de simbar, empalaga...? ¡Llevamos tres meses de casados y, por lo que revelan tus palabras, parece como si ya hubiéramos celebrado nuestras bodas de oro...

—No, amor; es que... Debes distraerte para que no veas en mi visiones y... me comas a besos cada vez que llegues de la calle.

ESCENA III

ANTONIO Y JUAN

—¡Por Dios, Antonio! ¿Crees que Emma...?

—¡No sé...

—Una mujer joven y bonita, así por que sí, no puede burrarse como una ostra. ¡Si se aburre, créeme, es porque su marido es un melón!

—Antes, como te he dicho, hallábase paliducha y como enferma. Desde que salgo... ¡Ah!... desde que salgo, Juan, llego a casa y la encuentro más alegre, más cariñosa, y... ¡pásmate!... están volviendo los colores que había perdido y se me antoja que ha engordado.

—¿Estará acaso...?

—No lo creo.

—¿Y a qué atribuyes ese cambio?

—¡Pchs...! ¡Qué sé yo!

—Eres joven, no mal parecido y...

—¡No seas melón, I

—¡No sé, Juan; no sé...! ¡Ah...! ¡Qué dudal

ESCENA IV

EMMA Y ANTONIO

—Salgo de viaje, hijita.

(Con alegría mal disimulada.)

—¿De verdad, Antonio mío?

—Sí, vidita. Unos asuntos del bufete, unos engorrosos asuntos, me llevan a Galicia. ¡Tres días mortales...! ¡Sin verte, sin contemplarme en tus ojos...! Un festidío. Pero descuida, Emma mía, no pasará un minuto sin que piense en ti.

—Oye, Antofito, lo primero es lo primero... Tus asuntos y lo que atañe a tu bufete; yo, como mujer humilde y buena, debo ser comprensiva. ¡Que no te bastan tres días, cuatro, cinco...! ¡Los que sean! ¡Por mí no te desazones!

ESCENA V

Primer día. Desde un observatorio ad hoc, frente a su casa. Antonio no pierde detalle. Patricia, la cocinera, sale a menudo con la cesta vacía y la entra repleta de vitualias diversas. Antonio murmura: «¡Comida como para un banquete de cien cubiertos!»

Segundo día. Patricia, la cocinera, sale para entrar capones, piernas de jamón enteras, postres, vinos... Un festín pantagruético Antonio, con la espina en el alma, dice: «¡Pero si yo no he visto entrar a nadie...! ¿Para quién será tanta comida? No, no; yo no aguardo los tres días...»

Hace irrupción en su casa en el momento de la comida Emma, medio somnolienta por el peso de la digestión:
—¡Ah, eres tú...!
—¡Patricia...! —grita estentóreamente Antonio—. ¿Para quién ha traído usted tanta comida en estos dos días?

—Para la señorita, señor.
—Ni media palabra más.

Antonio comprendió que el autor de la película «Los diez mandamientos de la mujer», adrede, no prohibía el mentir. ¡Hubiese sido estéril...!

ESPECTACULOS

Vicente DEL OLMO.

Teatro Guimerá

A las 6 de la tarde, la interesante película de la casa Fox, en 7 partes, «La chica alegre», por Olive Borden y Neil Hamilton.

A las 9 y media de la noche, estreno de la película en ocho partes, «La mujer de mi marido», por Laura La Plante.

Parque Recreativo

A las 3 y media, «Chiquilín el hospiciano», por Jackie Coogan.

A las 5 y media, «Al más duro precio», estreno en 5 partes, por Tom Tyler.

A las 7 y media, la película americana en 5 partes, «La desdénada», y estreno de la cómica en dos partes, «Ardenes de amor».

A las 9 y media, la notable película en cinco partes, de la casa Verdager, «La cenicienta en Palace».

Cinema Victoria

A las 5 y cuarto de la tarde, la película «Entre dos fuegos», y la cómica en dos partes, «Su excelencia Campanillas».

A las 7 y media, «La jaula del amor», en seis partes.

A las 9 y media, «La chica alegre», en siete partes.

Para un caso de urgencia, esta noche estará de guardia la farmacia de don Francisco S. Lahorra, Alfonso XIII, 90, frente a la Plaza de Weyer.

Nota del Negociado de Reclamaciones del Gobierno Civil

El diario La Prensa en su número 3 955 publica un comunicado en que se manifiestan las aspiraciones de los vecinos de Tamayo y Arguayo, barrios del término municipal de Santiago del Teide, aspiraciones que, como confesiones los que se intitulan comisionados, ya expulsieron ante el Excmo. señor Gobernador civil.

Esta autoridad acogió los anhelos de aquellos ciudadanos con la diligencia y el celo que tiene bien acreditados y se encuentran en vías de realidad los proyectos convenientes para darles satisfacción; pero como los males crónicos tienen un proceso de curación que no admite precipitaciones, precisa que tengan calma los impacientes y ayuden, si sus deseos son nobles, a la realización de los proyectos que se encaminan a mejorar su vieja dolencia.

Casa de Socorros

Ultimamente han sido asistidos:

Modesto Pérez, de 14 años de edad, de herida incisa en la cara lateral interna del pié derecho.

Diego Delgado, de 12 años, de erosiones en la mano izquierda y en el brazo del mismo lado, producidas por mordedura de perro.

Luis Santana, de 5 años, de herida contusa en la región frontal.

Juan Rodríguez, de 9 años, de herida contusa en la región superciliar izquierda.

Rosa Hernández, de 7 años, de herida contusa en la región bi-parietal.

NOTAS OFICIOSAS

Acciones civiles e indemnizaciones

El Gobierno hace saber a la opinión pública que ha autorizado a sus representantes en el Extranjero para entablar acciones civiles y en demanda de indemnización contra los periódicos y Agencias de publicidad que inventen y propalen noticias que perjudiquen los intereses materiales de la Nación, salvando, no obstante, la libertad de juicios políticos que en la prensa Extranjera no es procedente intento de reprimir.

El juicio que las extralimitaciones de la prensa merecen a respetables personalidades, lo expresa perfectamente señor Paul Himans, ministro de negocios extranjeros de Bélgica, en el siguiente párrafo de recientes declaraciones suyas: «¿Cómo una prensa puede lanzarse a la ventura, dando crédito a lo que tiene duda la apariencia para un observador de conciencia de la más audaz y falsa de las mixtificaciones? Esto es sorprendente y grave.

La gran prensa tiene responsabilidades y deberes internacionales. Recuerdo que precisamente en la conferencia internacional que en 1927 se reunió en Ginebra, de peritos de la prensa mundial, se tomaron algunas resoluciones sobre este particular.

Allí se discutió utilmente la manera de evitar la publicación de noticias tendenciosas así como el papel de la prensa en el desarme moral son cosas que es necesario tener a la vista. La gran prensa se dirige a un público que no siempre está preparado para analizar y criticar las informaciones que le da.

El Gobierno no tarda en descubrir el fraude; pero el gran público no descubre las cosas tan de prisa como nosotros y al desorientarlo se presta a un detestable servicio a la concordia entre las naciones tan necesaria.

Frases de una revista inglesa

En la revista ilustrada inglesa "The Graphic", en lugar preferente, aparece orlando el retrato del Jefe del Gobierno español la siguiente declaración que es de interés público propalar.

Pocos pueblos serán tan dignos de estudio en los días que corren como España.

Tres tres cuartos de siglo de vida política accidentadísima y de sufrir guerras y revoluciones sin cuento, cuando parecía irremediablemente enferma próxima a su agonía porque la anarquía lo dominaba, la guerra de Marruecos lo sangraba y lo empobrecía y el mundo entero tenía para España otro sentimiento que el de la compasión, surgió el 13 de septiembre de 1923, cuando muchos parecían surgir de salvación.

no pocos lo juzgaron como un paso más hacia el abismo.

El instinto popular acertó y con su aliento la obra del Directorio Militar fué briosa y sanadora.

Su prolongación por el Gobierno de hombres civiles que lo sustituyó en 1925 hace ya más de tres años reestructiva verdaderamente.

Escolares españoles en París

"La Liberté" del 15 da cuenta de un viaje de estudiantes españoles a París con el fin de denunciar los abusos del Gobierno español en materia de régimen escolar y trato a las clases representativas de la cultura perder la dignidad patriótica hasta el punto de prestarse a denunciar ante extraños supuesto males de la nación en que nacieron, era cosa reservada a la intelectualidad de estos tiempos.

Todas de inserción obligatoria con arreglo al decreto 3 de febrero de 1929.

TELEGRAMAS

A las doce menos quince minutos de esta mañana llegaron a nuestro poder los telegramas que abajo insertamos.

Como se podrá comprobar, algunos tardaron 26 horas menos minutos en llegar a esta redacción.

Nuestro colega «La Tarde» recibió normalmente los mismos telegramas y los dió en su edición de ayer, a pesar de que fueron depositados una y dos horas más tarde que los nuestros.

Estas diferencias de «velocidades», nos llaman bastante la atención. Los telegramas del colega llegaron por cable; los nuestros casi vinieron en silla de posta.

Y dase la casualidad de que en los lunes y cuando los despachos portan noticias de mucho interés, es que ocurren esas novedades y diferencias de «velocidades».

Nosotros lamentamos mucho todo esto; pero rogamos al señor jefe de este Centro Telegráfico averigüe cual es la causa de estas diferencias de «velocidades» en los lunes y más si los despachos tienen marcado interés público y que las corrija.

Madrid, 18—10.

Península

Los partidos del domingo

Los más interesantes partidos de fútbol jugados el domingo, arrojan estos resultados:

Madrid.—Selección Militar de las regiones Centro y Cataluña 2. Selección Militar de Marruecos cero.

Barcelona.—El equipo uruguayo Rampla Junior 3. Barcelona cero.

Sevilla.—Selección de España 5. Selección de Portugal 0.

Con este partido se inauguró el nuevo Stadium, asistiendo 18 mil espectadores.

Barcelona.—Español 5. Sans 1. Bilbao.—Vizcaya 4. Guipúzcoa 3.

Este partido de selecciones fué en homenaje del jugador Jáuregui, que se retira del fútbol.

León.—Cultural Leonesa 7. Oviedo 4.

Castellón.—Deportivo de Levante 4. Valencia 0.

Cartagena.—Cartagena 5. Alicante 0.

Murcia.—Murcia 3. Elche 2.

Dos "motos" contra un "auto"

En la Cuesta de las Perdices dos motoristas chocaron con un automóvil, resultando heridos graves los motoristas de aquellas.

Se cae por la olaraboya y se mata

En la escuela situada en la calle de Fernando el Católico, la niña de 10 años de edad, Laura Peña, tendía ropa en la azotea de la casa, cuando tuvo la de gracia de caerse por una claraboya, cayéndose.

Gran realización de artículos de electricidad

Porta-lámparas, hilos flexibles, Interruptores, Plectos y Prismas gran variedad. Pilas secas para timbres y arranque de motores. Pilas para lámparas en todos los tamaños. Lámparas (bombillas) en todos los voltajes y tamaño desde 5 hasta 600 bujías. Arañas y tu ipas de cristal gran surtido y novedades. Material completo de artículos de electricidad para toda clase de instalaciones. Camisas tubos de cristal y de goma y toda clase de artículos para alumbrado de gas y gasolina. Cocinas, hornillos, cascos y planchas para gas, electricidad, bencina. Reparación completa de toda clase de aparatos eléctricos y de gas.

Dirigirse a Luis de Puga: Rambla de Puñido, núm. 55.—(Frente al chorro).

Choque de trenes

Manifiestan de Barcelona que en el término de Torralba chocaron un tren correo y otro de mercancías, resultando 5 viajeros heridos.

Castigos a estudiantes

En vista de que los alumnos de la Escuela de Caminos reconocieron la inconveniencia de su actitud, se les levantó el castigo consistente en el retraso del curso, manteniéndoseles la pérdida de la matrícula.

A los alumnos de Minas se les mantienen ambos castigos.

Madrid, 18—10

Declaraciones del marqués de Estella

El señor Primo de Rivera ha declarado que ayer trabajó para desmentir las inicuas falsedades propaladas en el Extranjero sobre los sucesos ocurridos en Madrid, pues el periódico L'Independent habla de diez muertos en las calles céntricas de Madrid y los periódicos ingleses hablan de una sublevación de la guardia real.

Añadió el señor Primo de Rivera que estos embustes determinan que muchos turistas anulen sus pedidos de viajes a España.

Ante este daño, expresó, en cargo a nuestros representantes que entab en acción civil, demandando indemnizaciones, y además les dijo que no pasa nada anormal, pues el 99 por 100 de la opinión pública nos acompaña, lo que así se demostrará cuando separemos al millar de embusteros y agitadores que la suplantán, ya que los embusteros acabarán desacreditándose.

Manifestó que al despachar con el rey se convino una pequeña variación en la fecha de las Exposiciones.

La de Sevilla se inaugurará el 9 de mayo en lugar del 7, pues el 8 se cumple el trimestre de la muerte de la reina doña María Cristina.

La de Barcelona se inaugurará el día 19, con lo cual el rey queda relevado de tener allí la recepción que se había anunciado para el 17, con motivo de su cumpleaños, de cuyo acto se prescindirá este año.

Expresó que la cuestión estudiantil se resolvió con suavidad en la forma; pero con energía en el fondo, no siendo preciso utilizar la Benemérita, que debe reservarse para los momentos graves, pues a ella no se le pueden dar órdenes de conciliación.

Dijo que en los sucesos escolares no hubo víctimas, salvo una que se debió a la fatalidad, faltando esclarecer el origen de la herida y que el lesionado se encuentra fuera de peligro.

No se trata de que haya vencedores y vencidos, aunque el Gobierno siempre debe mantener la primera cualidad, pues claudicando sobrevendrá la anarquía.

Añadió que tanto el Sr. Martínez como él se habrá creado

antipatías; pero también se han creado amistades de personas serias.

Precisamente el Sr. Martínez Anido, añado, extrema la bondad en el ejercicio de sus funciones con el sistema de omisarias Regias y evita injusticias.

No temo, dijo, que estos episodios me resten simpatías populares, pues en Sevilla, presidiendo el Casino Militar, quisieron imponerse los turbulentos; pero luego me dieron la razón, expresándome su simpatía.

Me duele, expresó, que las señoritas esudiantes y funcionarias alentarán el desorden. Esto contendrá mis impulsos para darles mayor participación en la ciudadanía y pensará restringir la entrada del sexo femenino en la administración y carreras del Estado.

Por último dijo que se impedirá la reproducción del espectáculo de que España esté sobrecogida y que confía en que la opinión extranjera reaccionará, visitando a España durante el año que durarán las Exposiciones.

Madrid, 18.-22'30.

Vapor hundido

Expresan de Barcelona que el vapor «Cabo Quilates» chocó con el «Monturiol», hundiéndolo y pereciendo ahogado un fogonero.

Los estudiantes

También dicen de Barcelona que hoy entraron a clase todos los estudiantes.

Licenciados de Canarias

En Villa Sanjurjo y Melilla han embarcado numerosos soldados licenciados, siendo algunos de Canarias.

San José está muy mortífero

Dicen de Valencia que con motivo de las fiestas de las «fa-

llas» de San José, en la calle de Francisco Sempere estalló una caja de petardos, resultando un individuo completamente destrozado.

Un niño de cuatro años de edad cogió del suelo un petardo que no había estallado y se lo llevó a la boca y mordió, en cuyo instante el artefacto reventó, hiriendo gravísimamente a la criatura.

Accidente en una mina

Participan de Palencia que en la mina «Emilia» se produjo una explosión, resultando 5 heridos graves

Madrid, 18.-22'50.

Notas oficiales

Una nota oficial confirma que han sido autorizados los representantes de España en el Extranjero, para proceder contra los periódicos y agencias que propalen noticias perjudiciales para España.

Otra nota oficial recoge la noticia de la llegada a París de estudiantes españoles y estima que éstos perdieron la dignidad patriótica al prestarse a denunciar supuestos malos tratos a los intelectuales.

Mostrándose parte en el sumario

El estudiante Merchési se halla mejoradísimo del balazo que recibió en el cuello.

Su padre se mostró parte en el sumario que se instruye.

Una víctima de los «autos»

En esta corte falleció el embajador Sr. Polo de Bernabé, a consecuencia de las heridas que le produjo un automóvil que lo atropelló.

La revolución de Méjico

Comunican de Méjico que los rebeldes se apoderaron de Juárez, capturando un millar de prisioneros.

También los rebeldes ocuparon a San Pedro, matando a 200 federales.

Torreón fué reconquistado por los gubernamentales.

13 muertos en una caída

De Nueva Jersey dicen que un avión postal se desplomó, pereciendo 13 personas.

Accidente de aviación

Expresan de Lisboa que en un accidente de aviación el teniente coronel español señor Arias Salgado, resultó ileso y averiado el aparato.

CAMBIOS

Libras. . . . . 32'45
Francos . . . . . 26'20
Dólares . . . . . 6'67

Ultima hora

Madrid, 19.-10'5.

Cátedra

La Gaceta saca a concurso de traslado la plaza de profesora de Historia de la Escuela Nacional de Maestras de La Laguna.

El Banco Exterior

Ha sido adjudicado el Banco Exterior al Grupo de Crédito Peninsular.

Se le obliga a crear sucursales en las principales repúblicas hispanoamericanas y en varios países europeos.

Además podrá operar en Guinea y Marruecos.

Ascensos

Han sido aprobados los ascensos de los señores Varela y Capaz, los cuales serán enviados a la aprobación de la Asamblea Nacional.

Yanguas, vizconde

Se ha concedido al presidente de la Asamblea, señor Yanguas, el vizcondado de Santa Clara.

Manifestación patriótica

De Barcelona expresan que la Unión Patriótica organizó una manifestación que se dirigió al Gobierno civil y a la Alcaldía, vitoreándose, dentro del mayor orden, a las Exposiciones.

Intoxicados Dan cuenta de Málaga de que por comer carnes con triquinosis se intoxicó la familia de un guardatúneles, habiendo fallecido su esposa y una hija.

Periodistas fuelleados Dicen de Méjico que en Monterrey fueron fusilados dos periodistas, por complicidad con los rebeldes. También dicen de Méjico que los rebeldes se apoderaron de Aguas Calientes. PERPEN.

En busca de la mujer más bella de :: Canarias ::

Bases para el Concurso de Belleza organizado por el Círculo de Amistad-XII de Enero para las próximas fiestas de Mayo:

Primera. Se abre un concurso entre todas las mujeres de la provincia de Tenerife, solteras, de 16 a 25 años, para designar la que ha de representar la Belleza canaria en la Fiesta de la Belleza, que tendrá lugar en el Teatro Guimera, de esta capital, con motivo de las Fiestas de Mayo.

Segunda. Se seleccionará una por cada partido judicial de las cuatro islas que componen esta provincia, o sea una por la Gomera, una por el Hierro, dos por la Palma y cinco por Tenerife, siendo obligación de las nueve seleccionadas, entre las que se elegirá la REINA por un jurado, asistir al indicado festival y a la gran fiesta que, en honor de todas, se celebrará en los salones del Círculo de Amistad-XII de Enero.

Tercera. Las que deseen tomar parte en este torneo deberán inscribirse, por sí o por un familiar o persona que las represente, y en carta en que conste su nombre y dirección, en la Secretaría del Círculo de Amistad, las de esta capital, en el Ateneo de La Laguna, las de dicho partido, y en los sitios que se anunciarán las de los restantes.

Cuarta. Los gastos de viaje y estancia en esta capital de las seleccionadas y un familiar que las acompañe, serán de cuenta de esta Sociedad.

Quinta. Se nombrará un Jurado, de cinco conocidos artistas y escritores de estas islas, que elegirá entre las nueve la que conceptúe más bella. Tanto el desfile de las seleccionadas ante el Jurado como las deliberaciones de éste, se hará sin presencia ni intervención de ninguna persona extraña.

Sexta. A la señorita agraciada con el título de REINA se le hará un valioso regalo, haciéndose también importantes obsequios a las ocho restantes señoritas que tomen parte en el Concurso.

Séptima. Tanto el retrato de la REINA como los de las ocho restantes señoritas que toman parte en el Concurso, serán publicados en la Prensa local.

Octava. Las inscripciones se harán hasta las ocho de la noche del sábado, 20 de abril, en que queda cerrado el Concurso, teniendo lugar el domingo, 21 de dicho mes, y en las horas que para cada uno se anuncien, las selecciones en las cabezas de partido y en las islas.

Novena. Todas las concursantes deberán estar en esta capital en la mañana del día primero de Mayo, en la noche de cuyo día tendrá lugar la Fiesta.

Décima. Es aspiración del Círculo de Amistad-XII de Enero, al organizar este Concurso, que en el próximo año, al celebrarse el torneo de Belleza nacional para elegir la «Señorita España», que ha de tomar parte en el Concurso de París para la elección de «Miss Europa», figure, como es justo, una belleza de estas islas.

Santa Cruz de Tenerife, 12 de Marzo de 1929.—El Secretario de la Comisión Organizadora, J. García Suárez.—V.º B.º, El Presidente, José Artego Vidal.

LA BENEFICA

SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS, BENEFICENCIA E INSTRUCCION DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

La Junta administrativa tiene el gusto de participar a los señores afiliados que para el mejor y eficaz servicio médico de esta Asociación, se han establecido las horas de consulta que a continuación se señalan:

Doctor Naveiras.—Clínica social: primera quincena de cada mes, de 2 a 3 de la tarde. Domicilio del médico: segunda quincena de cada mes, de 12 a 1 de la tarde.

Doctor Aozarena.—Domicilio del médico: primera quincena de cada mes, de 2 a 3 de la tarde. Clínica social: segunda quincena de cada mes, de 2 a 3 de la tarde.

Además, el médico suplente, don Miguel Mascareño, en su domicilio recibirá también los avisos y visitas de los señores socios que desean consultarle.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Calle de Ruiz de Padrón, número 17

OPERACIONES QUE PRACTICA

Table with 2 columns: CAJA DE AHORROS and MONTE DE PIEDAD. Includes interest rates and hours of service.

Regalamos

cinco mil camisas laki para obreros, a TRES pesetas UNA. Camisería LONDRES, Norte, No. 21



Le llaman «Sonriente». Todo niño puede ser un «Sonriente» cuando el alimento le aprovecha y se le da en la cantidad debida. Un rasgo especial del «COW & MILK» lo constituye el que su buen sabor, su pureza y su valor alimenticio son absolutamente uniformes y no pueden ser afectados por un tiempo variable y caluroso.

Cow & Gate Milk Food

Este es el mejor alimento que cada niño necesita. El alimento, ya terminado en botes herméticamente sellados, está absolutamente libre de toda contaminación. Muchos otros de empacado en botes sellados, han demostrado que en sí mismos e incluso por el tiempo.



IMPORTADO POR: African & Eastern (Spain) Ltd, Doctor Comenge, 20 SANTA CRUZ DE TENERIFE (Islas Canarias)

FABRICA DE GAS

COKE DE GAS

Procedente de la mejor hulla inglesa «Holmside y Ryhope», destilado diariamente, de inmejorable calidad, alta potencia calorífica y de muy fácil encendido.

Pesetas 100

la tonelada en Fábrica, o sea 22 quintales. Servido a domicilio, 5,50 el quintal (al contado). Pedidos dirigidos a la misma Fábrica, Teléfono n.º 183 o a don Pedro Martín Dorta, Plaza de Weyler.

Despacho todos los días hábiles

COÑAC TERRY

Compre Neumáticos

FISK

RED-TOP ACORDONADOS

La mejor recomendación que tienen estos neumáticos

¿Dónde se venden más Red-Tops? En lugares donde los caminos son muy rudos. Porque los dueños de vehículos que tienen que frecuentar dichos caminos diariamente, pronto encuentran la clase que más les conviene, por su resistencia y economía. Por eso es que siempre acaban por usar Red-Tops.

¿Hay prueba más conclusiva de su inusitada resistencia, que su incesante demanda donde el trabajo es más árduo?

Su robusta y resistente superficie roja de rodamiento es característica que hace posible tal servicio.

Hay un modelo de neumático Fisk para cada coche, cada camino y cada recurso. Su calidad es indiscutible.

Distribuidores: ALVARADO & VEGA Las Palmas

The Fisk Tire Export Co., Inc., 280 W. 57th St., Nueva York, E.U.A.



Marcas de Fábrica Registradas

